








Mes chers collègues, 

Les enjeux discutés lors de la dernière AG du 14 mars et ma participation à différentes instances 
m’ont amené à prendre la décision d’être candidat à l’élection du CA de la SPP.  
Présentation. 
Généraliste de formation, puis psychiatre et médecin-directeur de CMPP, je suis membre du Groupe 
Toulousain de la SPP (psychanalysetoulouse.fr) et du Groupe Toulousain de Psychosomatique-Pierre 
Marty (psychosomatiquetoulouse.fr). J’ai, au cours de la dernière mandature, participé aux travaux 
de la commission scientifique et technique (CST), du comité scientifique (CS) et de la commission 
pour la recherche et le développement de la psychanalyse (CRDP). Je suis également un des 
animateurs, avec Régine Prat, d’un séminaire à vocation transdisciplinaire (« Regards croisés sur les 
limites »). J’ai animé pendant cinq ans à Toulouse, avec notre collègue Dif Messahli, un séminaire 
ouvert intitulé « La psychanalyse parmi les sciences ». Je suis par ailleurs membre du comité de 
rédaction de l’Année Psychanalytique Internationale (frannuel.org) et de la jeune revue In Analysis 
(inanalysis.org) à ligne éditoriale résolument transdisciplinaire.  
Lors de la dernière AG, deux aspects de notre vie institutionnelle ont été évoqués qui posent 
problème : la situation financière et le conflit au sein du CST. 
Vers un réalisme budgétaire. 
L’acquisition du local parisien en 2014 a généré un endettement important de notre société au 
moment où nos recettes diminuent, et vont probablement continuer de diminuer. La réduction des 
charges de fonctionnement risque de ne pas suffire, dans les exercices à venir, à équilibrer les 
comptes. Une des missions du prochain CA sera de proposer des solutions budgétaires acceptables.  
Vers une pluridisciplinarité scientifique.  
Un des aspects du conflit au sein du CST, outre l’échec groupal qu’il constitue, est la difficulté à 
utiliser d’autres regards scientifiques que le nôtre dans l’analyse des réalités. La mission donnée à ce 
CST par le CA était d’explorer les raisons du désinvestissement institutionnel au sein de notre société. 
Il n’a pas été possible de finaliser l’enquête réalisée auprès des membres du fait d’une opposition à 
la méthode statistique. Cette attitude anti-scientifique, qui a déjà coûté cher à la SPP, comme lors de 
la querelle française sur l’autisme, me semble préjudiciable d’un double point de vue épistémique et 
de communication. Nous devons nous ouvrir au pluralisme, celui des auteurs français et 
internationaux, celui des influences trans-champs qui constituent la psychanalyse contemporaine, 
celui, enfin, de la communauté scientifique internationale, toutes disciplines considérées. 
Quelques axes de réflexion. 
Peut-être faudrait-il, au niveau statutaire, créer des procédures de consultation directe de tous les 
membres hors AG. Au niveau scientifique, il s’agirait de créer les conditions d’une réelle 
pluridisciplinarité, non seulement dans nos activités, mais aussi dans la formation. Peut-être, 
également, faudrait-il créer une instance chargée spécifiquement de la communication en externe.  
Quant à la situation financière, il faudra sans doute créer une commission renforcée par des conseils 
extérieurs, avec pouvoir de consultation des membres, à charge ensuite au nouveau CA de proposer 
à la réflexion collective les moyens de réduire notre niveau d’endettement.  
Il y aura des décisions difficiles à prendre, collectivement. Elles seront les mises à jour nécessaires à 
l’avenir de notre bien commun, la SPP.  
Confraternellement vôtre. 
 
 

Jacques Boulanger 
27/03/2021 









Fabienne Fillion
Psychologue clinicienne - Psychanalyste

74 rue Dunois, 75013 Paris

Rue Gabrielle 97, 1180 Bruxelles
Filiion.fabienne@smail.corn

Objet : Candidature au Conseil d'Administration de la SPP

Paris, le 26/03/202t

Chères collègues, Chers collègues,

Membre adhérente de la SPP depuis 20L3, je propose ma candidature au Conseil
d'Administration.

J'ai développé de longue date mon intérêt pour les groupes et les institutions. Au
cours de mon cursus de formation à I'IPP/SPP, j'ai été correspondante des analystes en
formation puis représentante lpso. Ces expériences m'ont donné l'opportunité de construire
des rencontres autour de réflexions collectives ; certaines ont porté sur des questions
institutionnelles (questionnaires et débats au sein de l'lPP/Spp) d'autres étaient centrées sur
des questions scientifiques (échanges Franco-ltalien à Bologne et à paris). Devenue membre
de la SPP, je me suis engagée dans le groupe de recherche de la FEP sur « La spécificité du
traitement psychanalytique aujourd'hui » depuis 2013 et j'anime un groupe de travail à la
Maison de la FEP sur « Penser analytiquement entre les langues )) avec deux collègues, (Spp
et APF), depuis 2OL7.

Lors de la dernière mandature de Clarisse Baruch, je me suis impliquée, aux côtés de
Noëlle Franck, dans la Commission Scientifique de la SPP ; les « brunchstorming »

concourent à l'ouverture d'espaces de débat pour penser ensemble des contributions
articulant la diversité des questions posées par la clinique actuelle et les fondements de nos
théories psychanalytiques. Ma participation régulière aux congrès de la FEp et de l'Apl m'a
fortement sensibilisée aux débats internationaux sur l'insertion de la psychanalyse dans un
monde en transformation. Certes la psychanalyse est critiquée, mais elle est également très
investie par de nouveaux pays et de nouvelles générations.

Je souhaite apporter au sein du CA l'expérience de mes engagements et mon plaisir à

travailler dans ce moment si particulier et si passionnant de l'histoire de notre société.

Avec mes sentiments les meilleurs,
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Madame Marie Kaci 

Psychanalyste 
Membre de la société Psychanalytique de Paris 

27 rue Houdan 

92330 Sceaux 
 
 
 
 

        

 

Sceaux, le 27 mars 2021 

 

 

 

 

 

 

  
Chers collègues, chers amis, 

 

Membre de la SPP depuis 2004, j’ai le plaisir de présenter ma candidature au conseil d’administration 

de notre société. Je souhaite par cet engagement partager mon expérience et mon intérêt pour la vie 

de l’institution. 

Outre mes activités de psychanalyste en libéral et en institution, je suis directrice du Service d’Ecoute 

Parents Enfants D.W Winnicott (Association Olga Spitzer) , service de consultation par téléphone et sur 

place dédié aux conflits et violences intra- familiales où j’encadre une équipe de psychologues, tous 

psychanalystes AEF ou membres de la SPP. Cette responsabilité et ces fonctions m’ont permis 

d’acquérir, au fil des années, une large expérience dans la mise en œuvre de la clinique 

psychanalytique dans le cadre de la prévention et de la protection de l’enfance ainsi que dans les 

problématiques qui émergent dans la gestion administrative et humaine d’une institution. 

Je souhaite désormais m’investir plus directement pour le développement et la transmission de la 

psychanalyse en m’impliquant au sein du conseil d’administration de notre société.  

Avec mes meilleurs sentiments 

Marie KACI 

Membre adhérente 

Société Psychanalytique de Paris 

 



17 mars  2021 

Chères et chers collègues,  
 
je vous présente ici ma candidature au CA de la SPP. 
 
Tout d’abord, ma participation au Comité de Concertation du Secréta-
riat Scientifique entre 2012 et 2014 puis au Conseil Scientifique du CA 
durant deux années supplémentaires, m’avait déjà montrée l’intérêt et 
l'importance d'une implication dans nos instances, mon dernier man-
dat au CST, chaloupé par des conflits internes, m’a absolument con-
firmé cette intuition. 
 
Installé en libéral depuis 1998, avec une activité hospitalière à temps 
partiel, j'ai achevé mon doctorat en 2003 et débuté ma formation à 
l'Institut de Psychanalyse de Paris.  
Devenu membre en 2008, j'ai cessé alors mes activités universitaires 
d'enseignant au profit d’une plus grande implication dans la vie scien-
tifique de la SPP. 
Depuis 2012 j’ai rejoint le comité de rédaction de « l'International Jour-
nal of Psychoanalysis », et en septembre 2020, la rédaction de la Re-
vue Française de Psychanalyse. 
 
Depuis 9 ans, j’ai l'honneur de partager avec Bernard Chervet et Sa-
bina Lambertucci-Mann l'organisation du séminaire d’enseignement 
portant sur la lecture de Freud. Sur le plan international, je coordonne 
depuis 2010 le séminaire bi-annuel franco-allemand. Enfin, il y a deux 
ans, j’ai eu l’agréable surprise d’être co-opté pour participer au comité 
d’organisation de la manifestation « Bion in Marrakech ».  
 
Entre 2012 et 2021, j'ai présenté des contributions cliniques aux ate-
liers du colloque franco-italien, puis régulièrement à tous les  congrès 
de la FEP et l’IPA ainsi qu’un atelier du CPLF. Certaines de ces pré-
sentations ont donné lieu à publications, dans la RFP, l’IJP, ainsi que 
sur le fantastique site des enfants de la psychanalyse! J’ai par ailleurs 
eu l’honneur d’être co-lauréat du Prix de l’IJP 2020 portant sur les im-
pactes du covid sur notre pratique.  
 
Je suis par ailleurs régulièrement impliqué dans divers groupes de 
travail à l'ARS des Yvelines ainsi qu’à la HAS, ce qui me permet de 
cheminer entre découragements et sursauts d’espoirs, en tout cas, je 
m’interdis l’inaction et la plainte gratuite. 
 
En vous remerciant de m’avoir lu, je vous adresse mes salutations 
cordiales.   
                               Piotr Krzakowski 

01 30 60 04 41 
06 11 64 55 88 
  
 6 rue Sully 
 78180 Montigny le Btx 
 
piotr.krzakowski@gmail.com  

PIOTR KRZAKOWSKI 
DOCTEUR EN PSYCHOLOGIE CLINIQUE  
MEMBRE DE LA SOCIETE PSYCHANALYTIQUE DE PARIS 
 

mailto:piotr.krzakowski@gmail.com




Martine Lestréhan Jurkiewicz 

19 rue de plaisance  

94000 Créteil 

Lestrehan.jurkiewicz@gmail.com  

 

 

 

 

 

 

Chères collègues, chers collègues, 
 
Je vous proposer ma candidature au Conseil d'Administration de la SPP. 
 
Voilà longtemps que je participe à la vie institutionnelle de notre société : 
 Membre depuis 2005, j'ai depuis été membre de la Commission de Candidatures 
pendant un mandat.  
Je fais actuellement partie du Commission d’Éthique depuis quelques années. 
Enfin pour la deuxième année, je participe aux groupes d’Analyse des Pratiques 
avec Françoise Feder.  
 
Maintenant retraitée d'une longue carrière institutionnelle en pédopsychiatrie, je 
souhaite consacrer plus de temps à notre Société. Ma présence au CA serait 
l'occasion de soutenir la réflexion engagée sur l'ouverture de notre communication et 
de contribuer à défendre l'importance de la psychanalyse en particulier dans le 
monde de la psychiatrie et de la pédopsychiatrie. 
 
Aussi, je vous remercie de bien vouloir m'accorder votre confiance lors de ces 
élections. 
 
Recevez chères collègues, chers collègues, mes salutations amicales. 
 
 
 
 
 
                                                            A Créteil le 28.03.2021 
 
 
 
 

 



Vanessa Martinache 

Membre de la SPP 

Le 28 Mars 2021 

 

A l’attention des membres de la SPP 

 

 

Cher(e)s collègues, 

 

Je fais acte de candidature au Conseil d’Administration de la SPP. 

Récemment élue membre, mon parcours pendant plus de 15 ans dans le 
secteur privé au sein de groupes industriels en France et à l’international 
pourrait être une ressource utile pour la SPP dans cette période où la Société 
fait face à des difficultés financières.  

J’ai par le passé occupé différents postes dans les domaines du marketing 
et de la communication, certes bien loin de la psychanalyse et du monde 
associatif, mais je pense cependant que certaines pratiques et idées 
viendraient enrichir la réflexion mais aussi l’action au sein du Conseil. 

Je partage actuellement mon temps entre l’IPSO-Pierre Marty et le Centre 
Favreau où je suis salariée et mon cabinet à Paris.  

Consacrer un peu de mon temps à cette belle et grande institution qu’est la 
SPP serait aussi pour moi une manière de participer à renforcer les échanges 
entre les membres et les instances dirigeantes de la Société, mais aussi de 
contribuer au rayonnement et à la participation de la SPP au sein de 
l’Association Psychanalytique Internationale. 

Je vous remercie de l’attention que vous porterez à ma candidature. 

Bien cordialement, 

 

Vanessa Martinache 

 





Geneviève Welsh 
Psychiatre,  
Psychanalyste, membre adhérent SPP 
9 rue Fagon 
75013 Paris 
genevieve.welsh@gmail.com 
0683938854 
 

Lettre de candidature à l’élection au Conseil d’Administration de la SPP 
Mars 2021 

Chers collègues, 
 
Les temps changent ! Il est fini le temps où l’activité principale des analystes était celle des cures 
type ; il est fini le temps où l’avenir financier ne posait pas de problème de survie ; nous ne sommes 
pas qu’une société savante vivant dans une bulle d’échanges théoriques, nous sommes connectés, 
nolens-volens, à l’évolution du monde. Et les crises sont multiples : financière, pandémique, 
épistémologique, institutionnelle.  
Si j’ai décidé de me présenter, c’est au nom d’une expérience assez longue de psychanalyste exerçant 
une activité libérale (cure-type et psychothérapie), et n’ayant jamais cessé de travailler en institution, 
à l’ASM 13 et au Centre Favreau principalement.  
- A la SPP, je fais partie du comité d’éthique depuis 2017. J’ai été secrétaire adjointe au Conseil 

Scientifique et Technique (2019-2021). Mes contributions ont consisté à organiser —entre autres— 
un colloque (« Entendre la folie »), des groupes de travail et des séminaires ouverts. 

- Psychanalyste en milieu psychiatrique, j’ai créé des dispositifs nouveaux : au Centre Kestemberg 
(analyse de groupe, consultation et thérapie de groupe pour exilés), au Centre Binet (groupe de 
parents exilés d’enfants suivis à Binet) ; supervisions d’équipes ( Eau Vive,Cochin, Lenval) 

- Enseignement : Séminaires, notamment « Anthropologie et psychanalyse », DU psycho trauma 
de l’Université de Paris, bientôt DU d’initiation à la psychanalyse organisé par notre collègue 
Florence Askenazy. 

- International : Anglophone, j’ai participé régulièrement à des colloques internationaux IPA et 
FEP. Membre du « Working group on Terror and Terrorism » de l’IPA (2002-2006), je suis 
membre du Forum de la FEP « Psychanalyse et contextes musulmans » depuis 2018. 
 

J’ai aussi publié en français, notamment dans la RFP, et traduit des textes anglais, cf site de la BSF. 

La plupart de ces expériences ont été enrichissantes et l’occasion d’un travail de réflexion commune 
stimulante. Mais ne nous leurrons pas : en ce qui concerne notre vie institutionnelle, il y a des 
questions difficiles à traiter, qui suscitent des tensions, parfois violentes. Mais je veux croire que 
nous, analystes, avons la possibilité d’inclure et construire dans nos structures institutionnelles 
l’étude de nos conflits, et le moyen de les dépasser.  

Voici quelques points qui me semblent prioritaires: 1) prendre acte des difficultés à ne pouvoir 
faire des indications de cure-type que pour une part plus ou moins restreinte de notre pratique, 2) 
favoriser entre nous une ambiance de discussion scientifique évitant la  polarisation, qui consiste, par 
exemple, à décréter ce qui est ou non « psychanalytique », 3) développer les relations avec les 
collègues d’autres champs de recherche en France et à l’étranger 4) traiter la question de notre 
visibilité dans le champ socio-politique, 5) la question « financière », il faudra trancher: continuer 
avec les remarquables collègues et professionnels de la SPP / ou solliciter d’autres compétences ?   
 
Merci pour votre attention,  
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Docteur Alain Zivi 
 25 Quai de Bourbon 75004 Paris  

alain.zivi@gmail.com 
0146336306 

  

 

 

Chers collègues,  

   Adhérent depuis 2014, analyste en libéral, je suis aussi praticien à temps partiel en CMP où 
je pratique le psychodrame. Aussi ai-je développé un intérêt particulier pour la clinique. 

La situation financière de notre société m’a décidé à présenter ma candidature au conseil 
d’administration. Notre endettement préoccupant depuis l’achat des locaux atteint aujourd’hui 
un niveau qu’il n’est pas acceptable d’augmenter, même dans le cadre d’un prêt garanti par 
l’état. 

Je souhaiterais pouvoir contribuer à une gestion plus rigoureuse de notre société dans le 
respect du fonctionnement associatif. Le cumul des exercices déficitaires ne permet plus de 
différer d’importantes mesures d’économie de fonctionnement. Ainsi nous pourrons faire face 
au remboursement des emprunts, à la baisse de nos effectifs et éviter une nouvelle hausse des 
cotisations.   

 Mais cette crise de nos finances peut être une opportunité en permettant d’alléger le 
fonctionnement institutionnel pour permettre une nouvelle dynamique. C’est en retrouvant 
une créativité, parfois limitée par un fonctionnement centralisé, que notre société redeviendra 
attractive. 

A l’heure où l’influence de la psychanalyse subit un reflux je voudrais contribuer à l’inversion 
de cette tendance, notamment dans le champ de la psychiatrie. Il faudrait développer 
l’ouverture de notre société, à l’intérieur en permettant aux adhérents de base de mieux 
participer à la vie institutionnelle et à l’extérieur en favorisant les échanges avec d’autres 
institutions, le monde culturel et universitaire. 

Espérant que ma candidature retiendra votre attention et que vous m’accorderez votre 
confiance, je vous prie d’agréer, chers collègues, mes sentiments les meilleurs  

 

 

  

  


	Aloupis-lettre-cand-ca-2021
	Angelergues-lettre-cand-ca-2021
	Beguier-lettre-cand-ca-2021
	Blayau-lettre-cand-ca-2021
	Boulanger-lettre-cand-ca-2021
	deCazanove-lettre-cand-ca-2021
	deKerchove-lettre-cand-ca-2021
	Ducarre-lettre-cand-ca-2021
	Fillion-lettre-cand-ca-2021
	Franck-lettre-cand-ca-2021
	Glas-lettre-cand-ca-2021
	Kaci-lettre-cand-ca-2021
	Krzakowski-lettre-cand-ca-2021
	Piotr Krzakowski
	Docteur en Psychologie clinique
	membre de la société psychanalytique de paris
	Membre de la Société Psychanalytique de Paris   6 rue Sully  78180 Montigny le Bretonneux  Téléphones : 01 30 60 04 41 / 06 11 64 55 88

	Leandri-lettre-cand-ca-2021
	Lestrehan-lettre-cand-ca-2021
	Martinache-lettre-cand-ca-2021
	Rosenberg-lettre-cand-ca-2021
	Welsh-lettre-cand-ca-2021
	Zivi-lettre-cand-ca-2021



